

Comunidad Somos Todos

ANDACOLLO, TIERRA DE FE, MINERÍA Y ASTRONOMÍA

Nº 50 - JUNIO 2022

Preuniversitario gratuito para estudiantes de Andacollo



SON 65 LOS ALUMNOS Y ALUMNAS DEL LICEO PEDRO REGALADO VIDELA Y COLEGIO PARROQUIAL LOS BENEFIARIOS DE ESTA INICIATIVA IMPULSADA POR TECK CARMEN DE ANDACOLLO.

Se inicia Programa Operadoras Andacollinas 2022 de Teck CDA



14 MUJERES DE LA COMUNA COMENZARÁN SU FORMACIÓN COMO OPERADORAS MINERAS. La Unión Comunal de la Cultura y su proyecto Reactiva Cultura



POR MEDIO DE LA MÚSICA Y EL ARTE BUSCAN EL REENCUENTRO PRESENCIAL ENTRE EL ARTISTA Y EL PÚBLICO LOCAL. Jóvenes comienzan su experiencia en el Programa Aprendices de Teck CDA



INICIATIVA DESARROLLADA JUNTO A SENCE QUE BENEFICIA A 10 JÓVENES ANDACOLLINOS.





Artista Andacollina

Carolina Rojas y su amor por la pintura, las artesanías y los dulces

Desde pequeña demostró talento para la pintura. Hoy, en la Escuela de Talentos, perfecciona sus habilidades.

Entre Andacollo, San Juan y Mendoza ha vivido sus 58 años, siempre buscando un mejor proyecto de vida. Y eso comenzó a los 15 años, cuando su familia decidió marchar a allende Los Andes, donde se casó y nacieron sus seis hijos. Ahora, ya cansada de tanto cruzar la cordillera, Carolina Rojas se radicó en El Curque, donde se gana el sustento diario con sus hermosas pinturas, artesanías, tortas y dulces.

"Mi vida ha sido un poco errante", cuenta, con cierto aire de nostalgia, esta artista que admira al pintor e instructor de arte norteamericano Bob Ross, quien se destacó por el realismo de sus paisajes. Además, señala que la inclinación por la pintura viene desde siempre, "y lo demostraba participando y ganando más de un concurso cuando estudiaba la educación básica en la Escuela Parroquial".

Tiempos de crisis

Relata que con su familia partió buscando mejores horizontes, además que en Argentina estaban sus hermanos mayores y "una vez que mis abuelos, por parte de madre, se fueron al cielo, cruzamos la cordillera. Fue en tiempo de crisis, pero cuando allá se produjo el tristemente famoso Corralito, nos regresamos. Ojalá que ahora la cosas mejoren en nuestro país, porque ya está bueno de andar cruzando los cerros". Pero siempre hay algo positivo, "allá terminé mis estudios de la enseñanza media de perito mercantil. Luego, en el Instituto Cervantes, de San Juan, estudié secretariado ejecutivo y también conocí a Alfredo Di Salvio y me casé, con el cual somos padres de



tres mujeres y tres varones. Ah, todos llevamos ADN artísticos: artesanos, dibujantes, caricaturista y ebanistas".

Si bien se considera una artesana, sus primeros ingresos económicos llegaron por su trabajo en una oficina de abogados en Mendoza, y el año 1985 también realizó labores en el municipio andacollino. Desde esa fecha su trabajo ha sido por sus habilidades manuales y "por eso me metí en la Escuela de Talentos para perfeccionarme y lo hago con el profesor Pedro Bordones".

Paisajes

"A mí me gusta pintar paisajes, pero me costaba darle los volúmenes, siempre mis dibujos eran planos. No sabía las técnicas. Las luces y sombras sí las entendía, pero no eran mi fuerte. Con el profe Bordón, que es capo, he ido aprendiendo y perfeccionando mis cualidades", dice con un poco de acento trasandino.

Estuvo dos años cuando se inició la escuela, pero nuevamente partió v "perdí unos cuatro años de estudios. Ahora he vuelto de allende Los Andes y he regresado con más ganas. El 2021 por la pandemia, no fue muy constante, pero ahora estamos de lleno y con el profe Bordones, que es muy estricto, comenzamos desde la base, es decir, con los bosquejos, armar el dibujo, fijarse bien en las luces y sombras, todo lo que tiene que ver con el realismo. Él enseña bien".

Ahora del por qué la pintura, esta madre de seis hijos y un esposo artista e hincha del fútbol, dice que "me agrada y, además, he vendido algunas de mis pinturas y, casi siempre, pedido. Soy un poco comerciante y todo lo vendo. Ah, como buena dueña de casa, también me voy por el lado de los bordados, costuras y trabajos en maderas, además de tortas, dulces, queques y chocolates".

Carolina Rojas, quien vive en su casa del sector El Curque, cerca del Parque Oasis y con sus dos hijos menores, cuenta que vendió una "marina" que pintó en Mendoza, y "creo que es mi obra cumbre. Me gustaba mucho ver una mujer sentada en una roca frente al mar, quizás reflexionando y buscando mejores horizontes".

Si bien le encantan los paisajes, comenta que no ha pintado mucho de Andacollo, donde hay muchos paisajes para pintar, "pero me gustó uno que hice hace muchos años. Me subí a uno de los cerros de la entrada norte y pinté la Basílica, pero aún nada de los cerros que nos rodean. Tal vez más adelante lo haré, porque me gusta mi pueblo y su gente. Soy sociable, al

INFÓRMATE DE LOS PROCESOS DE TRONADURA WWW.TECK.COM, MUNICIPALIDAD DE ANDACOLLO Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN DE LA COMUNA.

DIRECTORES

REDACCIÓN Y EDICIÓN GENERAL

NINON MUÑOZ

PERIODISTA

JULIO BORQUEZ Luis, Martínez FABIAN BONILLA **DISEÑADORES**

AGENCIA M+D





COLABORADORES

HUGO ALMARZA GINA VIDELA

COMUNIDAD SOMOS TODOS ES UNA PUBLICACIÓN MENSUAL DE

Carmen de Andacollo



Ximena Cortés, presidenta de la Junta de Vecinos N8, la Población 25 de Octubre.

"Me gusta el trabajo social y lucho por ayudar a los más necesitados"

Este mes reinaugurarán su flamante sede y habrá reelección de directiva.

"Molesto más que una pulga en la oreja como dirigenta". Así de sincera se define la presidenta de la Junta de Vecinos N°8 de la Población 25 de Octubre, Ximena Cortés, quien lleva tres años trabajando por el bienestar de su comunidad, y aclara que "soy así porque cuando presento un proyecto me preocupo de saber dónde está, qué se está haciendo y lo sigo hasta que lo aprueban".

Luego agrega que "los vecinos me eligieron y he dejado los pies en la calle para hacer bien mi labor. Lo mío es trabajar por los más necesitados. Por tanto, cuando deje el cargo, lo haré con la frente en alto porque lo intenté todo".

Nacida y criada en Andacollo, esta mujer de 48 años, siempre ha vivido en la casa de su madre, tiene una hermana, y sus estudios básicos los realizó en el Colegio Parroquial y la enseñanza media en el Liceo Pedro Regalado Videla. Y no siguió estudios superiores por carecer de los recursos económicos "porque mi

padre, quien murió hace siete años, trabajaba en la minería y el dinero era escaso".

Me gusta ayudar

Afirma ser una apasionada del tema social y "por eso estoy metida en esto. Me gusta ayudar, especialmente a los más necesitados: las personas de la tercera edad, los enfermos y a la juventud. Con lo poco que tenemos, tratamos de ayudar. Muchas veces es muy importante una palabra de aliento".

En relación a las personas de la tercera edad, Ximena Cortés afirma que deben ser integradas a la sociedad y "que no se queden en casa viendo como pasa el tiempo, porque estar solos hace mal. Por tanto, más talleres, más relaciones y más actividades para ellos. Además, en el barrio está el Liceo Pedro Regalado Videla y la Escuela Luis Cruz Martínez, y el año pasado con la directora del Liceo hicimos una actividad en conjunto y hay que

repetirlas. También hicimos el Festival de Las Luces para la Navidad y se invitó a todas las organizaciones como centros de madre, clubes deportivos, liceo y escuela. La idea es mantener activa a toda la comunidad".

En el tema de la prevención del consumo de drogas y delincuencia en la jueventud, la dirigenta social también está preocupada y señala que en el barrio están los clubes deportivos Alianza y el Obrero. "Si se hace deporte, hay menos droga y delincuencia. A eso se suma el estadio Willy González y la hermosa plaza que está a su entrada, también están en la población. Es decir, esos flagelos se pueden combatir juntos a las familias y las autoridades, solo falta más trabajo en conjunto".

Linda sede

Se alegra al hablar de las actividades y también de los trabajos que se realizan en la sede social, que ha mediado de junio estará lista para festejar, porque "hemos postulado al Fondo Presidente de la República y con ese es dinero (un poco más de \$9 millones) se arregló el piso, se modernizó la cocina, el baño, además de un baño moderno para la gente en situación de discapacidad. A eso se suma el aporte de Teck CDA, que se usó para arreglar el techo. Es decir, una sede moderna, bonita y lista para que la comunidad la pueda usar".

También se sonroja al contar que la Población 25 de Octubre no se fundó ese día, "sino que fue en agosto, pero como en un papel que fuimos a buscar para legalizar la junta de vecinos decía 25 de Octubre, quedó así".

Ximena, quien es coordinadora de reciclaje, labor que por ahora no se ha podido realizar por la pandemia y también tiene un pequeño emprendimiento, contó que debido a esas situaciones no se lograron tantas cosas, "pero en junio vamos a la reelección, ya que cumplimos tres años al mando y la gente lo ha

Con aporte de Teck CDA: Estudiantes de Andacollo cuentan con preuniversitario gratuito en la comuna

Para la ejecución del preuniversitario, Teck Carmen de Andacollo dispuso de un presupuesto cercano a los \$45 millones a través de su Plan de Educación 2022.



Con la firma de un convenio entre representantes de Teck Carmen de Andacollo (CDA), el Colegio Parroquial y el Liceo Pedro Regalado Videla, se dio el vamos al funcionamiento del pre-

universitario gratuito que la compañía dispuso para 65 alumnos y alumnas pertenecientes a los mencionados establecimientos educacionales, quienes reciben clases semanales y ensayos de acuerdo con un plan común obligatorio y un plan diferenciado según la preferencia de carrera elegida.

Al respecto, Manuel Novoa, gerente general de Teck CDA, expresó su alegría por la ejecución del proyecto, sosteniendo que "como organización siempre vamos a estar dispuestos a aportar al desarrollo de la educación, dado que en la medida que los y las jóvenes reciben mayor preparación, tienen mayores posibilidades. Ojalá todos y todas logren ingresar a la educación superior, se llenen de conocimientos y puedan recibir su título profesional", enfatizó el ejecutivo.

Además del reforzamiento de contenidos, el preuniversitario es complementado con apoyo vocacional, preparación psicológica ante la prueba de selección universitaria (PAES) y orientación en la postulación a universidades, institutos o centros de formación técnica. Yenny Carmona, directora de Colegio Parroquial de Andacollo, expresó su satisfacción por el hito. "Recibimos esta noticia con mucha alegría y esperanza porque sabemos que es un proyecto que traerá muchos frutos. Es un preuniversitario integral y gratuito para nuestros estudiantes, lo que es importante porque estamos seguros que la educación superior es una palanca de movilidad social".

Opinión similar es la que entregó María Lorena Araya, directora Liceo Pedro Regalado Videla, cuyos alumnos también son parte de esta iniciativa. "Para nosotros como comunidad educativa es una instancia tremendamente importante. Es un preuniversitario preparado al contexto de nuestros estudiantes, por lo que estamos felices, motivados y tenemos altas expectativas".

Club "Andabike" gana Proyecto CAT que entrega nueva indumentaria para sus competiciones

Dada la responsabilidad y compromiso demostrado por la agrupación, Teck CDA les cedió un terreno en comodato por 5 años para desarrollar su actividad.



Con el objetivo de obtener los recursos para dotar de nueva indumentaria de competición a sus miembros, el club de ciclismo Andabike presentó a la Mesa Comunidad Andacollina Teck (CAT) el proyecto "Senderos del Minero".

La iniciativa, que también contempló la adquisición de un carro de arrastre para transportar las bicicletas, la contratación de tres profesores y la compra de materiales de entrenamiento para la academia de ciclismo, recibió una alta votación en el proceso de consulta ciudadana y obtuvo más de \$23 millones para su ejecución.

Alberto Cortés, presidente de Andabike, agradece el aporte obtenido en los proyectos CAT afirmando que "pudimos costear la indumentaria de todos los competidores, accesorios de protección y otros insumos para nuestro deporte. Esto ha sido muy bueno porque por nuestros propios medios era prácticamente imposible obtenerlos y gracias a estos recursos podemos funcionar tranquilamente un año", señaló el dirigente.

Por su parte, Roxana Espinoza, especialista de Gestión Comunitaria de Teck CDA, valora la iniciativa y sostiene que "para los integrantes de la Mesa CAT es muy valioso que

se pueda motivar a los jóvenes e involucrar a las familias para participar en actividades deportivas, lo que en este caso es mucho más que andar en bicicleta; acá hay un acompañamiento efectivo, equipamiento en seguridad, desarrollo y cuidado de los niños, niñas y adolescentes, lo que convierte esta iniciativa en un proceso integral digno de destacar", sostuvo la profesional.

Actualmente, el club está compuesto por alrededor de setenta participantes, quienes se reúnen periódicamente para entrenar y motivar la actividad física en niños y niñas que van desde los dos hasta los quince años de edad. También desarrollan una rama adulta, que participa en competencias a nivel local, regional y nacional.





dio el vamos al programa Operádoras Andacollinas 2022.

Teck Carmen de Andacollo da inicio a sus programas "Aprendices" y "Operadoras Andacollinas" 2022

Se trata de iniciativas que se desarrollan por distintas aristas, pero que tienen un objetivo común: brindar oportunidades de crecimiento y desarrollo profesional en la industria minera.

Con una solemne ceremonia realizada en Casa Andacollo (ex Tabancura), Teck Carmen de Andacollo (CDA) dio el vamos a la versión 2022 de sus programas "Aprendices" y "Operadoras Andacollinas", iniciativas orientadas a potenciar la empleabilidad futura de la comunidad local y, a la vez, impulsar la inclusión femenina en la industria minera.

Lo anterior, se sustenta en la política de Desarrollo de Talentos de CDA, principio bajo el cual se trabaja para brindar oportunidades que contribuyan al crecimiento integral de los habitantes de Andacollo.

Raúl Blanco, gerente de Recursos Humanos de Teck CDA detalla que "es un orgullo poder iniciar estos programas en los que a la fecha ya han participado más de 370 personas. Ambas iniciativas apuntan a mejorar la empleabilidad y entregar competencias no solamente desde el punto de vista técnico, sino que también desde la disciplina laboral y valores que son los pilares de nuestra compañía", afirmó el ejecutivo.

Graficando que los programas son valorados a nivel regional, a la ceremonia asistieron la seremi de Minería, Constanza Espinoza, y la seremi de la Mujer y Equidad de Género, María Fernanda Glaser. Esta última, expresó su satisfacción por el trabajo que la compañía realiza en términos de inclusión femenina, señalando que "para nosotros como Gobierno es importante impulsar la inserción de mujeres en rubros que históricamente han sido dominados por hombres y hoy vemos que las mujeres se incorporan con entusiasmo y que la empresa las recibe de la misma forma, dándoles la posibilidad de desarrollar todas sus capacidades", sostuvo la autoridad.

Aprendices

El programa Aprendices es una iniciativa de Gobierno articulada por el Servicio Nacional de Capacitación y Empleo, SENCE, a la que Teck CDA ha adherido desde el año 2010, permitiendo que jóvenes de la región y, en especial de Andacollo, puedan tener su primera experiencia laboral al interior de una operación de la gran minería del cobre.

En esta oportunidad son 10 (7 mujeres y 3 hombres) los y las jóvenes que participarán de la instancia, desempeñándose como apoyo en los equipos de Mantenimiento Eléctrico e Instrumentación. En primera instancia, los pasantes comenzaron una instrucción teórico-práctica de 5 a 6 semanas, para luego iniciar su aprendizaje directamente en la operación, donde obtendrán valiosa experiencia y conocimientos.

Al respecto, Fabiola Palleres, participante de Aprendices, comenta sus expectativas y explica que "mi intención es crecer como profesional, adquirir conocimientos con respecto al área eléctrica y con eso abrir nuevos caminos a las mujeres porque somos pocas las que incursionamos en este ámbito y lo ideal es que seamos muchas más".

Operadoras Andacollinas

"Operadoras Andacollinas" es la continuación del exitoso trabajo que inició Teck el año 2018 con la formación de un primer grupo de mujeres como operadoras Mina y que continuó el 2021 con las Mantenedoras en componentes Mina y Plantas. Ambos procesos, permitieron instalar capacidades, generar experiencia y, no menos importante, brindar seguridad a esas mujeres.

Este año, son 14 las participantes, quienes iniciaron su proceso en Teck CDA con una capacitación teórica de dos meses para luego comenzar su entrenamiento en terreno a cargo del equipo de Capacitación Mina.

Al respecto, Petronila Guerrero, participante del programa, comenta que "mi intención es desarrollarme en el campo de la minería y adquirir los conocimientos necesarios para ser una excelente operadora. Creo que hay que dejar los miedos atrás y romper los estereotipos para desenvolvernos como trabajadoras en todos los ámbitos, eliminando los mitos que la mujer no puede estar en la minería", sostuvo.

Nuevas herramientas de respuesta en caso de emergencia.

Estudiantes del Liceo Pedro Regalado Videla se capacitan en el uso de extintores

La actividad se realizó gracias al trabajo colaborativo del establecimiento educacional, Teck CDA y su empresa colaboradora Restec.



Los alumnos actualizaron sus conocimientos sobre el uso de equipos extintores.

Estar tranquilo y pensar bien qué hacer en caso de emergencia, fue el consejo principal que recibieron los estudiantes del 4° Medio del Liceo PRVO en la capacitación teórica y práctica para el uso de extintores que recibieron de parte de la empresa Restec, colaboradora de Teck CDA.

Los profesionales explicaron las distintas características de los extintores, su composición, periodos de caducidad y los diversos usos que se les dan dependiendo el tipo de emergencia que se presente. "Nuestro objetivo es acercarnos y fomentar la seguridad en los jóvenes. Por eso concurrimos al liceo a realizar una charla y capacitación sobre el uso y manejo de extintores portátiles", dijo Osvaldo González,

administrador de contrato de la empresa Restec.

Por su parte, la directora del liceo, María Lorena Araya, valoró el taller y sostuvo que la actividad está directamente relacionada con el segundo sello institucional que tiene que ver directamente con la seguridad personal y comunitaria y "también es importante, porque es un plus adicional para cuando los estudiantes entren a la práctica y al campo laboral".

Para Pierre Araya Ruiz, alumno de 4to B, la capacitación fue una buena experiencia porque "nos prepararon para una posible emergencia y nos orientaron en el tema mental; estar calmado, no perder la cordura y no hacer las cosas sin pensar porque podríamos empeorar la situación".

Música, arte y cultura para todo el año

La comunidad y los artistas se reencuentran con "Reactiva Cultura"



El artista local, Pedro Bordones, está restaurando un mural del 2008.

La Unión Comunal de la Cultura está deleitando a la comunidad andacollina con "Reactiva Cultura", que les ha llevado la Cumbre Andina y la Cumbre de Música Urbana. Pero eso no es todo, porque el calendario de actividades es para todo el año y todos los gustos.

El proyecto Reactiva Cultura, financiado por los fondos de la Mesa Comunidad Andacollina Teck (CAT), además desarrolló una clase abierta del pianista Hernán Sapiains y la Primera Cumbre de Educación Astronómica y Cuidado de los Cielos, y aún quedan cuatro cumbres musicales: Tropical, folclórica, rock y clásica.

Además, el calendario contempla para el resto del año la segunda etapa del mural patrimonial, creación del talentoso artista Pedro Bordones, que está ejecutando en calle Quiteria Varas; una muestra de artesanía, la publicación de un libro digital, el apoyo a producciones artísticas inédita de artistas emergentes y el relanzamiento de la página web www.unioncomunaldelacultura.cl.

"El objetivo de la UCCultura es llevar las actividades culturales a los barrios y buscar el reencuentro de los artistas con los vecinos de la comuna", contó el presidente de la organización, Dilan Valenzuela.

Participaron más de 800 niños de la comuna

Primera Cumbre de Educación en Astronomía realizada por Unión Comuna de Cultura

Convivieron con alumnos de las carreras de astronomía y física, además de expertos de distintos observatorios.



Niños y niñas de distintas escuelas de las escuelas de la comuna participaron en la cumbre astronómica.

Más de 800 estudiantes de distintos colegios de la comuna disfrutaron con las estrellas y aprendieron del Bosón de Higgs en la Primera Cumbre de Educación en Astronomía y Cuidado de los Cielos, actividad fue organizada por la divulgadora astronómica, Andrea Castillo, en el marco de las actividades programadas por la Unión Comunal de la Cultura.

La cumbre permitió que los niños, niñas y jóvenes participaran de diversos talleres, charlas didácticas, además de poder vincularse y compartir experiencias y conocimientos con delegados de las carreras de astronomía de la Universidad Andrés Bello, alumnos de la carrera de licenciatura en física

de la U. Central, con la delegación de Noirlab, (que agrupa al Observatorio Interamericano Cerro Tololo, el Centro de Datos para la Comunidad Científica, Observatorio Geminis, Observatorio Nacional Kitt Peak y el Observatorio Vera C. Rubin). También poder hablar con Jaime Giannelloni Lizana, de la Fundación Astronómica Parque de la Ciencia San Antonio, y Roberto Cepeda Gallardo, de Agrupación de Telescoperos Ricardo González.

En la jornada de destacó la participación de los alumnos y alumnas de las escuelas Nuestra Señora del Rosario, Patricio Lynch, Luis Cruz Martínez, Colegio Parroquial y Escuela San Lorenzo, de la comuna de Andacollo.





La directora en su oficina de puertas abiertas, donde los niños y niñas puedan entrar a saludarla

La directora Yenny Carmona:

"Es un desafío enorme y una gran responsabilidad liderar el Colegio Parroquial"

En sus 24 años de experiencia ha ejercido la docencia y luego la dirección de este establecimiento educacional.

La luz reina en su oficina. Todos pueden hablar con ella, porque las puertas siempre están abiertas. Lo más llamativo, es que dan al patio principal, donde los alumnos la saludan, le levantan la mano y siempre hay una respuesta positiva, además de una sonrisa. En ese despacho, claro y amplio, la directora del Colegio Parroquial, Yenny Carmona, guía el establecimiento más antiguo y tradicional de la comuna.

"Sí, me siento orgullosa de ser la cabeza de este colegio y muy desafiada, porque soy una enamorada de la educación, pero de la educación asociada a la evangelización", señala la directora, nacida y criada en la Población 25 de Octubre, quien cuenta que siempre le llamó la atención la educación "porque es una herramienta poderosa para cambiar el mundo y el proyecto de vida de las personas".

Vocación y desafío docente

La docente estudió dos años de la enseñanza media en el Liceo Pedro Regalado Videla y se fue a Coquimbo para tener un título técnico. Allá estudió para contadora,

trabajó un año e ingresó a la Universidad con el sueño de ser educadora diferencial. Mientras aprendía, la Madre Monse, que era la directora del Colegio Parroquial, le ofreció trabajar los veranos haciendo aseo en las salas. "Ese fue mi trabajo hasta cuando egresé y me vine a reemplazar a una religiosa. Y aquí comencé el año 1998 como profesora básica. Fueron muchos años trabajando como docente de 1º y 2º básico, y el 2011 tomé la dirección de colegio. Es decir, aquí llevo 24 años".

El colegio se abrió a la enseñanza media el 2012 y la primera promoción de 4° Medio fue el 2016, que fue la primera graduación de enseñanza media del primer colegio católico de Chile, fundado el 1835. "Por tanto, tiene 187 años al servicio de la educación y al alero de los valores del evangelio. Nuestra convicción, de nuestro proyecto educativo, es que nosotros educamos evangelizando y evangelizamos educando".

En su proyecto educativo, el plan de mejoramiento está enfocado en la persona, y agrega que se preocupan de todo, aunque no tienen otro financiamiento más que el otorgado por el estado por ser un establecimiento particular subvencionado. "Aquí a nadie la falta nada. Si un niño carece de un lápiz, aquí se le entrega". Igual pasa con los alumnos más vulnerable de 7º básico que reciben un computador del ministerio. "¿Y qué hacemos nosotros? Les entregamos el mismo computador a todos los que no están seleccionados. Es equidad y calidad; tenemos que ser parejos, porque todos deben tener las mismas posibilidades".

Para Yenny Carmona es un desafío enorme y una responsabilidad ser quien lidera el colegio, porque "tenemos mil familias que confían en nuestro provecto. En realidad, son 970 estudiantes y 120 funcionarios. Somos más de mil personas confiando y colaborando del proceso educativo en el desarrollo integral de los estudiantes y de los hijos de las familias de Andacollo".

Más allá de la educación

Con los dos años de pandemia, los problemas de los estudiantes son muchos, pero "estamos preocu-

pados y ocupados. Tenemos en el centro del proyecto educativo no solo al estudiante, sino que a la persona. Por tanto, contamos con muchos grupos multidisciplinarios, talleres y recursos humanos destinados a apoyar a los estudiantes con problemas. Equipos de contención emocional, que es lo que necesitan nuestros estudiantes hoy en día. Y como en todas partes, tenemos muchos conflictos, niños carentes de muchas cosas y estamos ocupados de eso".

La directora, amante de la buena música, el baile v de salir a caminar, dice ser feliz por enseñar a sus alumnos a ser buenas personas, que es lo principal. También contenta por el porcentaje de ingresos a la educación superior (60 por ciento). "Podrían ser más", enfatiza, y señala que "ahora contamos con el apoyo de Teck CDA con un preuniversitario, para que los niños se preparen mejor. En suma, hay muchas cosas por hacer por los niños, es un gran desafío y nunca darse por conforme; porque el día que me sienta así, se termina mi carrera".



Clasifica y limpia tus residuos y deposítalos en los puntos habilitados para ello. ¡Reduce, reutiliza y recicla! El planeta cuenta con nosotros.



Beltrán Amenábar S/N Lunes a viernes de 8 a 13 hrs y de 14 a 18 hrs.



- 🗸 Cartón
- Papel
- Vidrio
- ✓ Botellas y tapas plásticas
- Tetra pak
- 🗸 Latas de aluminio





